

Espace Missionnaire Notre Dame des Trois Rivières

LES NOUVELLES PAROISSIALES



*Peuples qui marchez dans la longue nuit,
le jour va bientôt se lever.
Peuples qui cherchez le chemin de vie,
Dieu lui-même vient vous sauver.
Il est temps de bâtir la paix dans ce monde qui meurt.
Il est temps de laisser l'amour libérer votre cœur.*

(M.

Scouarnec)

Dans la nuit, nous cherchons la lumière

Décembre : le mois où les jours sont les plus courts. Le manque de luminosité est source de stress; mais à partir de la fin du mois, le soleil va prendre le dessus, et nous irons vers des jours plus lumineux.

Le noir, ce n'est pas uniquement l'absence de la lumière du soleil, c'est aussi le résultat des épreuves que nous vivons. Les raisons de broyer du noir ne manquent pas aujourd'hui : la crise sanitaire, la guerre en Europe, qui occupe nos pensées, mais aussi en d'autres pays ; les droits de l'homme qui sont bafoués, et les circonstances de la coupe du monde de football nous le rappellent ; la crise de l'énergie, et l'inflation, avec le nombre augmentant de personnes, de familles, qui ont du mal à joindre les deux bouts ...

Mais au bout du tunnel, il y a la lumière, Noël ...

Durant le temps de l'Avent, nous sommes tendus vers la Lumière qui vient. C'est bien sûr Noël où nous nous apprêtons à fêter la naissance de Jésus, le Christ, Fils de Dieu, qui s'est fait l'un de nous, afin que nous devenions enfants de Dieu. Nous chanterons le prince de la Paix, le libérateur des opprimés, la Lumière qui éclaire nos vies.

L'espérance que nous mettons en Celui qui vient nous sauver nous engage à travailler avec le Christ au salut de notre monde. Nous croyons à ce monde nouveau que le Fils de l'homme viendra inaugurer : « nous attendons ta venue dans la gloire » chantons-nous à chaque eucharistie. Mais notre attente n'est pas passive. De même que nous apporterons quelques lumières pour la décoration de nos crèches, nous apporterons quelques lumières dans le cœur de nos proches et de nos moins proches.

Abbé

Jousseaume

Les Nouvelles du Mois



Pour les jeunes

La première semaine des vacances de Noël, les enfants et les jeunes d'Objat ainsi que ceux qui viennent en vacances seront sollicités pour préparer la veillée de Noël qui aura lieu le :



Concert de Noël

La Maîtrise de l'Ensemble Scolaire Edmond Michelet à Brive regroupe des jeunes chanteurs, élèves du CM2 à la troisième. Ils bénéficient de 8h de cours de chants hebdomadaires dispensés

samedi 24 décembre à 17h30 à Objat.

Ils mettront en scène quelques textes bibliques préparant au **Mystère de Noël** sous la houlette des catéchistes, de Elsa et Evelyne.

Renseignements au 06 50 70 53 93



Pour approfondir le sujet de :

- **Ste Anne trinitaire**, c'est [ICI](#)
- **L'abbatiale de Vigeois**, c'est [ICI](#)



Equipe d' Animation Pastorale

Suite à la lettre pastorale de notre évêque ([lettre donnée en 2017](#)) des **EAP** sont nées dans la majeure partie du diocèse.

Donzenac, à son tour, bénéficie de cette instance précieuse pour un travail commun entre prêtre et laïcs, depuis la rentrée son EAP est née : L'abbé Barlier, curé ; Mme Chatenet et

M. Abgrall en sont les membres.

Nous réfléchissons à l'appel d'une autre personne.

Cette EAP se retrouve régulièrement pour soutenir la prière, la mission, l'accompagnement des plus fragiles et divers projets de la paroisse.

Il ne s'agit pas pour cette EAP de tout vouloir faire, mais d'être des veilleurs,

par leur chef de chœur.

Pour célébrer Noël, ils présenteront un concert à **l'église d'Objat**, avec un programme de chants sacrés et traditionnels.

Ils seront rejoints à cette occasion par le Chœur d'Adultes de l'ensemble scolaire.

Rendez-vous dimanche 18 décembre 17h à l'église d'Objat.

Restauration

L'avez-vous remarquée? **Une statue trinitaire de Sainte Anne** vient d'être installée dans l'église **l'abbatiale de Vigeois**. Un très grand merci à ses donateurs ! Cette statue est très belle, probablement du 16^e siècle d'après les restauratrices. Elle est appelée "trinitaire" car Sainte Anne porte Marie, qui porte l'enfant Jésus.

L'abbatiale de Vigeois est une église construite sur les contreforts de la Vézère. Sa position centrale dans l'Espace Missionnaire et ses grandes dimensions en font un lieu favorable pour des célébrations communes à notre Espace, nous aurons donc bien des occasions de la voir.



Pèlerinage

Dans la découverte des hauts lieux de la foi nous faisons l'expérience que notre vie est, elle aussi, un pèlerinage qui nous conduit vers la patrie céleste.

Voici quelques propositions de pèlerinage pour l'année 2023 :

- **Du 17 au 21 mai** : pèlerinage à la rencontre des **monastères du Pesquier** dans l'Ariège, de **Montserrat et de Poblet** en Catalogne ; et des **sanctuaires de Manrèse** avec St Ignace, et de la **Sagrada Familia** à Barcelone.

- **Le dimanche 4 juin** : participation à **l'Ostension limousine du Dorat**, qui a lieu tous les sept ans.

- **Du 16 au 20 août** : **pèlerinage diocésain à Lourdes** à l'écoute du message de Bernadette : "allez dire

afin que l'Église de Donzenac soit témoin du Christ et entende les appels qui lui sont lancés.

aux prêtres de bâtir ici une chapelle et d'y venir en procession"

- **Du 13 au 23 novembre** :

pèlerinage au Vietnam sur les pas de **Saint Pierre Dumoulin Borie**, né à Beynat en 1808, mort martyr au Tonkin en 1838. À la rencontre du pays et de l'église du Vietnam fondée sur le sang des martyrs.

Informations : 06 71 46 07 46 et pelerinages.tulle@gmail.com

Les horaires des messes



Messes de Noël

Toutes les messes de Noël de l'espace missionnaire sont [ICI](#)



Messes de décembre

Vous pouvez trouver les messes de décembre [ICI](#) ou sur messes.infos

Les Nouvelles des Jeunes

Calendrier de l'Avent



l'Avent

Cette année, pour le temps de l'Avent, L'Enseignement catholique du Limousin édite un joli **calendrier de l'Avent** illustré par Anne-Charlotte Larroque :

Des lumières sur notre route de Noël.

Chaque jour, un saint, une citation biblique et une suggestion d'efforts nous aideront à préparer nos cœurs.

A Objat, Il sera proposé à la sortie de la **messe des jeunes le 26 novembre.**

Tous les bénéficiaires iront dans la **cagnotte des JM** pour que le plus grand nombre de jeunes puissent y participer.



Christ-Roi de l'Univers

les jeunes d'Objat ont découvert la **Solennité du Christ-Roi** qui clôt l'année liturgique.

Après un temps de prière et la lecture de l'Évangile de Luc (23, 35-43), nous avons découvert les notions de royaume terrestre et royaume de Jésus par un jeu de memory, une petite vidéo explicative. Nous avons fini la rencontre par une question : "si j'étais roi ou reine, j'aurais.....? je ferais....?"

Nos jeunes sont bien sur le chemin de Jésus car la majorité des réponses les place dans le Royaume de Jésus.

ils ont regardé une petite vidéo sur l'annonce de l'Ange faite à Marie, puis médité **l'Évangile de la Nativité.**

Chacun a pu fabriquer une lanterne, une crèche et un lumignon à mettre près de la crèche pour la prière quotidienne en famille. Un beau



Entrée dans l'Avent

Mercredi 23 novembre une quinzaine d'enfants du catéchisme et leurs parents des communautés locales d'Uzerche-Vigeois- Masseret se sont retrouvés pour vivre un **après-midi KT-familles** autour du thème de **l'Avent**.

Après une catéchèse sur le temps de L'Avent, temps d'attente qui nous prépare à la naissance de Jésus, le Sauveur dans le monde,

moment passé ensemble dans la joie, l'amitié et la prière.

Merci aux catéchistes, aux parents présents et à la responsable diocésaine de la catéchèse pour l'accompagnement des enfants.

Chacun est reparti avec ses créations et avec le joli calendrier de l'Avent proposé par le diocèse qui sera également vendu par les enfants ce week-end lors des messes dominicales pour aider les jeunes à partir aux JMJ.

Belle entrée dans l'Avent !



Nous accueillons le message que nos évêques ont envoyé aux fidèles et aux prêtres de l'église de France, **"Bouleversés et résolus"**.

Nous partageons la stupéfaction, la colère et la tristesse dont ce message se fait l'écho à l'annonce de la grave mise en cause de Mgr Michel Santier puis de Mgr Jean-Pierre Ricard, révélées au terme de l'assemblée plénière de nos évêques à Lourdes, au début de ce mois de novembre. Plus qu'au découragement, nous espérons que la crise que traverse l'église soit l'occasion d'une profonde réforme, initiée et voulue dans le diocèse par notre évêque avec le processus synodal commencé il y a maintenant six ans, et dans l'église universelle par le synode sur la synodalité engagé par notre pape François.

Mais il n'y aura pas de réforme qui vaille, qui ne se fonde d'abord sur une vraie conversion des personnes, dans l'humilité, l'écoute, la bienveillance, la recherche de la vérité, sans oublier la miséricorde. La conduite de l'église et de ses membres doit d'abord être l'oeuvre de l'Esprit Saint. L'avenir de notre église est dans la fidélité à sa source la plus profonde.

Il n'est pas facile d'évoquer toute cette épreuve, ces scandales, ni pour les victimes d'abus qui mettent parfois des années ou des décennies avant de parler, ni pour les chrétiens désabusés... épreuves vécues aussi dans les familles, que nous devons également porter dans notre prière et notre sollicitude. Au sein de notre église, il n'est pas pour autant question de tourner la page, et de passer à autre chose, même si nous y aspirons. Pour ceux qui le désirent, nous sommes disponibles pour reprendre avec eux cette douloureuse question.

Abbé Louis Brossollet, modérateur, et les prêtres de vos communautés locales.

Cadeaux de Noël chrétiens

Si cette année nous osions être

chrétiens jusque dans les cadeaux ?

- offrir un séjour à l'un ou l'autre des **camps proposés par le diocèse** : c'est soutenir vos enfants ou petits-enfants dans leur démarche de foi et les aider à découvrir le champ des possibles dans les pas de Jésus.
- Un abonnement à un magazine chrétien : de l'enfant, au jeune, à l'étudiant, c'est un geste fort qui fera plaisir toute l'année. (Pomme d'api soleil, Philotéo, Prions en église junior, Paroles et Prières, Magnificat....il y en a pour tous les âges et tous les goûts !)
- C'est aussi privilégier les commerçants, artisans et producteurs de nos petites villes et de nos villages.



Toutes les infos du camp ski et prières en cliquant sur l'image

Les Nouvelles du diocèse



Vie de Saint

Assoiffé de Dieu, saint Étienne d'Obazine a tout quitté pour vivre une vie d'ermite. Ce moine infatigable, épris d'absolu, attentionné envers tous, a fondé l'abbaye cistercienne d'Aubazine (et bien d'autres).

Découvrez sa vie dans un **petit film** de 12 min réalisé par le diocèse de Tulle.

Toutes les infos de notre diocèse sont là, en cliquant sur les icônes ci-dessous :



Espace Missionnaire Notre Dame des Trois Rivières

Communautés Locales

Allasac, Donzenac, Lubersac-Pompadour, Objat, Uzerche-Vigeois, Yssandon

notredamedestroisrivieres@gmail.com

Vous avez reçu cet email car vous êtes inscrit sur la liste de votre paroisse.

N'hésitez pas à faire suivre ces nouvelles paroissiales à votre entourage et aux personnes dont vous pensez qu'elles pourront y trouver un intérêt.

Si ne souhaitez pas recevoir les nouvelles paroissiales,

il suffit de vous désinscrire ci-dessous :

[Se désinscrire](#)

